

**8 Société et Culture**

**Ici et ailleurs**

• **Cinéma**  
**Des stars et des zombies pour lancer Cannes**  
 Des stars, du glamour et des zombies ! Le Festival de Cannes a démarré sur les chapeaux de roue hier avec Bill Murray, Iggy Pop, Selena Gomez et Tilda Swinton en vedette chez Jim Jarmusch, pour une édition ayant accueilli une myriade de célébrités. Parmi elles, Alain Delon, le vieux lion du cinéma français, qui doit recevoir une Palme d'honneur. Cannes n'étant pas tout à fait Cannes sans polémique, sa venue a suscité la controverse en raison notamment de propos "racistes, homophobes et misogynes", selon les termes de l'association Women and Hollywood, prononcés dans le passé par l'acteur mythique du "Guépard" et dénoncés dans une pétition.

• **Mode**  
**Pierre Cardin prépare sa succession**



Photo : AFP

"Je suis le plus vieux des couturiers": à 96 ans, Pierre Cardin se sent "jeune", mais admet pour la première fois qu'il prépare sa succession et compte sur trois stylistes de ses ateliers pour continuer à dessiner des vêtements futuristes. "Comme vous voyez, j'existe", plaisante l'homme aux yeux bleus derrière des lunettes à monture noire, habillé en costume, cravate et baskets, évoquant lors d'un entretien à bâtons rompus avec l'AFP des souvenirs, des projets qui ne manquent pas, en passant par la crise des "gilets jaunes" selon lui "mal gérée". "Fatigué en ce moment", le couturier ne se rend plus tous les jours dans les ateliers au-dessus de la boutique Pierre Cardin face au palais de l'Élysée, mais continue à dessiner "toujours, toujours".

• **Littérature**  
**Thomas Harris de retour en librairie**  
 Après 13 ans de silence, le romancier américain Thomas Harris, auteur du best-seller "Le silence des agneaux", publie un nouveau roman (sans Hannibal Lecter) qui sortira en français le 22 mai, a-t-on appris hier auprès de son éditeur. Intitulé "Cari Mora", le livre de l'écrivain âgé de 78 ans sortira en Grande-Bretagne le 16 mai, en Allemagne le 20 mai, aux États-Unis et au Canada le 21 mai et dans le reste du monde le 22 mai. Son éditeur français, Calmann-Lévy a prévu un tirage de 90.000 exemplaires.

**Rassemblés par F.S.L.**

**Distribution de kits alimentaires aux malades atteints de tuberculose multirésistante, hier**

**Pour se garantir un succès thérapeutique**

**Sveltana NTSAME NDONG**  
 Libreville/Gabon

**LE** Programme national de lutte contre la tuberculose (PNLT) a lancé, hier, à l'hôpital spécialisé de Nkembo, une opération de distribution des kits alimentaires aux malades atteints de tuberculose multirésistante. Réalisée grâce à l'appui de l'unité de gestion du projet "Tuberculose" du Fonds mondial, cette opération va s'étendre à l'ensemble des six structures de prise en charge de la tuberculose du pays (Hôpital spécialisé de Nkembo, CHUL, hôpital spécialisé de Bongolo, CHR Amissa Bongo de Franceville, et hôpital canadien d'Oyem). L'objectif visé étant « d'aider les patients à bien se nourrir pendant la période de traitement, afin



Photo : SNN

**Le coordonnateur de l'Unité de gestion du projet tuberculose du Fonds mondial, Régine Minkoue, remettant un kit alimentaire à un malade . Photo de droite : Une vue partielle des kits à distribuer.**



Photo : SNN

de se garantir un succès thérapeutique », a souligné le responsable de la prise cas au PNL, Dr Patrice Dapnet Tadatsin. Au total, une cinquantaine de kits alimentaires comprenant, entre autres, des produits laitiers, de l'huile, des boîtes de conserve, du riz, ont été remis à chaque malade sous traitement contre la tuberculose multirésistante. Cette assistance alimentaire leur sera ainsi octroyée pendant toute la

durée du traitement. Laquelle elle est évaluée en moyenne, selon les spécialistes, à environ 20 mois. Occasion pour le coordonnateur de l'unité de gestion du projet tuberculose du Fonds mondial, Régine Minkoue, de revenir sur le bien-fondé de cette initiative. « Le but, ici, n'est pas de se dire qu'on va régler le problème dans la totalité de l'alimentation du patient mais, c'est au moins pou-

voir aider à ce qu'il ait un minimum pour qu'on puisse avoir une amélioration dans le succès thérapeutique. Parce que le traitement est tellement lourd, difficile qu'il nécessite que le patient puisse manger correctement tous les jours. Donc, après plusieurs négociations avec plusieurs partenaires, le Fonds mondial a pu octroyer des fonds dans cette subvention finissante dans laquelle nous sommes », a-t-elle expli-

qué. Cette aide vient ainsi renforcer le processus et l'efficacité de la prise en charge de ces patients qui, pour la plupart, éprouvent souvent des difficultés à se nourrir correctement. Parce que, dans la majorité des cas, certains sont parfois abandonnés par leurs parents. Ce qui participe d'une certaine manière à une forme d'assistance psychologique des patients.

**Vie des associations/Sortie officielle**

**“ Femmes de destinée ” sur les fonts baptismaux**

**CNB**  
 Libreville/Gabon

**L'ASSOCIATION** "Femmes de destinée" a récemment effectué sa sortie officielle autour d'un dîner de gala, à l'hôtel Palm d'or, dans le 1er arrondissement de Libreville. Au cours d'une soirée riche en sons et lumières, la présidente de cette association féminine à caractère religieux, Jessica Marcy Ayong Mba, dans son mot de circonstance, a décliné les objectifs de sa structure associative : « "Femmes de destinée" est une association chrétienne qui regroupe des femmes aux expériences multiples et diversifiées dont le but est d'impacter efficacement la société actuelle à travers des actions ciblées (...) Femmes de destinée seraient toutes ces femmes, toutes ces personnes qui ont décidé de se lever pour la cause de la femme: la femme maltraitée, la veuve, la jeune fille-mère, les orphelins et toutes ces personnes désabusées, qui ont besoin qu'on les écoute », a indiqué Mme Ayong Mba. Pour cette dernière, "Femmes de destinée" a été inspirée de son propre vécu. « Pendant 10 années de ma vie, j'ai eu peur. Pendant 10 années de ma vie, j'ai été meurtrie. Pendant 10 années de ma vie, j'ai été blessée dans ma peau, dans mon cœur et dans mon âme.



Photo : BOTOUNOU

**Jessica Marcy Ayong Mba, présidente de l'association "Femmes de destinée" pendant son intervention.**



Photo : BOTOUNOU

**Les membres du bureau de l'association "Femmes de destinée" posant avec leur marraine, Estelle Ondo.**

Pendant 10 années de ma vie, j'ai eu honte de parler, de peur qu'on ne me juge et qu'on me dise faible. Mais un jour, j'ai dit stop, j'ai dit plus jamais ça. Et c'est de cette décision qu'est née l'idée de "Femmes de destinée", a-t-elle martelé. Prenant part à la soirée, en

sa double qualité de marraine de cette association et ministre de la Famille et de la Décennie de la femme, Estelle Ondo a exprimé sa satisfaction de voir que plusieurs organisations féminines s'engagent à œuvrer pour porter assistance à la veuve, à l'or-

phelin, et pour redorer l'image de la femme et des personnes marginalisées. Le membre du gouvernement a salué avec grande satisfaction l'initiative de ces jeunes femmes qui ont bien voulu créer cette structure associative, qui constitue pour elle « un gage que les compatriotes ne restent pas les bras croisés, face aux défis que nous impose la société et qui touchent durement, en majorité, la femme violente, la

veuve et l'orphelin», a déclaré Estelle Ondo. Soulignons que le siège de l'association "Femmes de destinée" est situé au quartier Nzeng-Ayong, dans la zone dite Chantiers modernes. Elle compte, à ce jour, plus d'une centaine d'adhérentes. Pour la sortie officielle de l'association, la soirée a été agrémentée par des chants religieux et des prestations d'artistes, dont Clarisse Mbina, artiste gospel.



LEBEK 2019